

EL CABALLITO

Acolman, un foco rojo del huachicol en el Edomex

:::: En el municipio de Acolman, en el Estado de México, fue encontrado otro túnel que, nos cuentan, tenía todas las características de ser utilizado para el *huachicoleo* de ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex). El hecho, nos dicen, no es novedad ni para los vecinos ni para las autoridades, porque en marzo pasado hallaron otro y en su interior dos personas muertas. Ese municipio del Valle de Teotihuacán, según datos de Pemex, en los últimos seis años ha ocupado el tercer sitio en la entidad mexiquense con el mayor número de tomas clandestinas de hidrocarburo. Hace unos meses, el alcalde morenista **Rigoberto Cortés Melgoza** solicitó mayor presencia de las fuerzas federales y estatales para combatir el *huachicoleo*, pero parece que no le han hecho mucho caso hasta ahora.



ESPECIAL

Rigoberto Cortés

Hace unos meses, el alcalde morenista **Rigoberto Cortés Melgoza** solicitó mayor presencia de las fuerzas federales y estatales para combatir el *huachicoleo*, pero parece que no le han hecho mucho caso hasta ahora.

Pendiente, tipificar el transfeminicidio en tierra mexiquense

:::: Nos dicen que el Congreso del Estado de México, los diputados se quedaron atrás en la tipificación del delito de transfeminicidio, como ayer ocurrió en la Ciudad de México, pese a que ha sido una demanda de las comunidades de la diversidad, como el activista fallecido **Israfil Filós**. De hecho, nos recuerdan que se han ingresado cinco iniciativas de ley para abordar el tema, por legisladores del PRD y Morena, y no avanza ni en comisiones. El asunto también ha sido abordado por otros poderes, pues el presidente del Poder Judicial, **Ricardo Sodi**, propuso que como parte de la reforma al Código Penal mexiquense quede integrado el transfeminicidio. Parece más progresista don Ricardo que los diputados mexiquenses.

Que sí habrá pelea por el liderazgo de Morena en el Congreso

:::: En este espacio le platicamos hace algunos días que la actual líder de la bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, **Martha Ávila**, prácticamente tiene amarrado seguir en el cargo en la siguiente Legislatura, dado que la mayoría de los diputados son de su grupo y por la cercanía con la jefa de Gobierno electa, **Clara Brugada**. Sin embargo, nos dicen que no todo está dicho, pues el exdelegado en Miguel Hidalgo, **Víctor Romo**, sigue en la contienda y, nos aseguran, todavía hay tiro para la definición de la coordinación. Parece que todavía hay pelea, pues unos nos reiteran que doña Martha va seguro, y otros, que no hay que descartar a don Víctor. Corren las apuestas.

